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感染個案暫平穩死亡率不高
盧寵茂表示，肺炎支原體暫時沒有疫苗對付，但

具有效治療方法，致病率和病例死亡率不是很高，
市民不用太過恐慌，並呼籲市民盡快接種流感疫
苗。對於有專家建議非疫情期間篩查發燒的入境旅
客，並在口岸準備檢測設施，他回應時重申新冠肺
炎、流感、肺炎支原體等病毒都屬已知病源體，在
社區或邊境旅客身上發現並不出奇，政府不會採取
任何強制措施隔離相關患者，而推出每項政策要考
慮對整體社會以至對國際的影響，同時要考慮社會
須付出的代價，特別是針對某些地區入境的旅客，
可能會對他們有很大影響。

專家籲留意病徵個人衛生
中大呼吸系統科講座教授許樹昌表示，本港的肺

炎支原體感染個案由 8 月起已有上升，8 月份約 50

宗、9 至 11 月已由 110 增加
至 170 宗，當中約 5%至 10%
患上肺炎，普遍患者年齡為
40歲以下，高危人士如長者
及免疫系統有問題患者有機
會出現嚴重併發症，如腦
炎、肺炎或影響腎功能。由
於現時有兩種抗生素可治療
支原體感染，市民毋須過分
擔心，而內地出現塑膠化支
氣管炎個案，這並非肺炎支原體獨有，惟家長如果
留意到子女出現痰液如倒模般塞住氣管的情況，應
及早求醫。他呼籲患者最好留家，避免上班上學，
上班人士須戴口罩，多洗手，多注意環境清潔。

港大醫學院兒童及青少年科學講座教授劉宇隆提
到，香港與周邊地區在近日氣溫開始下降會步入下
一波流感病毒活躍期，市民應盡快接種流感疫苗，

特別是長者、長期病患與兒童，以減低明年初流感
病毒肆虐期間，學校和院舍爆發，還有重症死亡與
入院人數。他表示，今年初主要流行呼吸道合胞病
毒和流感病毒，加上腸病毒和鼻病毒等亦在人群中
傳播，令人有機會同時感染兩至三種病毒，而下半
年又碰上肺炎支原體，病人數目遠比以前多，更有
耐藥性問題，令整個社會困擾不堪。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：本港的肺炎支原體感
染個案近日上升，引起社會關注。醫務衛生局局長盧寵茂
昨日表示，兒童涉及肺炎支原體感染而入住公立醫院的個
案，每月仍徘徊於110至 140宗左右水平，暫時比較平
穩，並強調政府與醫管局就應對冬季上呼吸道感染已做好
準備，市民毋須太擔心。

肺炎支原體可防治毋須恐慌

【香港商報訊】記者萬家成報道：政府向立法會
提交《政府租契續期條例草案》，當中規定外國駐
港領事機構或國際組織代表辦事處的房地產地契續
期事宜，要以獲得外交部駐港特派員公署批准為先
決條件，如果沒有公署的批准，地契期滿後不得續
期。發展局局長甯漢豪昨日表示，駐港外交使節或
特別機構在處理房地產前，向來都屬於外交層面要
求，需要外交部批准，強調並非新設的要求。

有關安排非新設措施
甯漢豪表示，今次安排是本港所有的一般地契，

透過立法簡化續期安排。對於擁有物業或地契到期
的一般市民和商戶，她認為今次安排可提供確定
性，對民生和營商環境有正面作用。

外國領事機構地契續期
按例仍須外交公署批准

盧寵茂：無意採取強制隔離措施

謝展寰料兩電未來電費加幅低過以往
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：港燈和中

電明年下調淨電費，但計及未來發展計劃的資
本開支，預估未來5年基本電價會再上升。環
境及生態局局長謝展寰昨日在電台節目表示，
兩電未來5年發展計劃開支比上個5年期少，基
本電價加幅或比以往低，相信如果燃料費沒有
太大波動，相信未來幾年一定可以控制於通脹
升幅內。

兩電未來五年發展計劃開支減
政府完成與兩電利潤管制協議的中期檢討，

兩電拒絕降低8%的准許利潤，被問到是否代表

未來無論經濟環境如何、兩電仍可加電費，謝
展寰認為有關說法負面，強調香港是行普通法
的開放型經濟社會，要尊重已有協議，按合約
和機制辦事，對營商環境亦有好處。

謝展寰表示，根據協議，兩電投資由政府
把關和批准，會在平衡安全、清潔和低碳等
因素下，要求採用價格最低的發電選項。他
舉例解釋，兩電提出在港建立大型海上風力
發電場，雖能夠減碳，但考慮到價格高於其
他選項，包括將煤轉為天然氣，和加大來自
內地核電供應，因此未有批准海上風力發電
場投資。

盧寵茂表示，肺炎支原體可防可治，市民毋須恐慌，並呼籲盡快打流感
疫苗。 資料圖片
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【香港商報訊】 中 山 大 學 港 澳 研 究 40 年
（1983-2023）暨 「港澳研究回顧與展望」研討會
昨日在廣州舉行，中共中央港澳工作辦公室主任夏
寶龍出席並致辭。他指出，港澳研究是一門實踐
性、應用性非常強的學問，必須始終堅持問題導
向；要把理論研究與港澳實際緊密結合起來。

夏寶龍向廣大從事港澳研究的專家學者一直以來
對港澳工作的支持表示感謝。夏寶龍表示，習近平
總書記和黨中央高度重視港澳工作。黨的十八大以
來，特別是在香港由亂到治的鬥爭實踐中，習近平
總書記提出的一系列治港治澳的新理念、新思想、
新戰略，極大發展了 「一國兩制」理論體系，豐富
了黨治國理政新經驗，標誌我們黨對 「一國兩
制」實踐規律的認識達到了歷史新高度。

夏寶龍指出，港澳研究是一門實踐性、應用性非
常強的學問，必須始終堅持問題導向。要把理論研
究與港澳實際緊密結合起來，真正把問題找準、把
情況摸清、把對策提實，為破解港澳深層次矛盾和
問題、保持港澳長期繁榮穩定獻智出力，積極助力
解決 「一國兩制」實踐中的問題。

培養更多高素質港澳研究力量
他提到，要依託研究優勢講好港澳故事，不斷開

拓國際學術交流合作網絡、搭建更多合作平台，主
動設置議題，發出中國聲音，傳播中國經驗，掌握
「一國兩制」的國際學術話語權，廣泛爭取國際社

會對 「一國兩制」的理解和支持。要培養更多高素
質的港澳研究力量，充分發揮高校科研機構的學科
專業優勢，建立港澳研究人才蓄水池，加強港澳研
究戰略領軍人才和研究梯隊建設，形成港澳研究人
才輩出的新格局，為推進 「一國兩制」事業發展提
供有力人才支撐。

夏寶龍指港澳研究
必須始終堅持問題導向
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